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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses 

von Dienstag, dem 18.8.2020 von 18.00 bis 20.35 Uhr 

Sitzungsort: Ratssaal im Kornspeicher (Wolgast, Burgstraße 6 A) 

 

Anwesend waren: 

Ausschuss 

Heß, Harald  

Neubauer, Heiko  

Gabriel, Sebastian  

Köppen, Jörg  

Uecker, Sabine  

Zorr, Siegfried  

Kruse, Karsten  

Mante, Elke  

Braun, Karin Vertretung für Herrn Raik Plückhahn 

Verwaltung 

Weigler, Stefan  

Fischer, Ralf  

Witt, Eric  

Lembke, Laura  

geladene Gäste 

Bergemann, Lars  

Friszewski, Marko  

Kammel, Henry  

Piechotka, Mirko  

 

Nicht anwesend waren: 

Ausschuss 

Plückhahn, Raik entschuldigt 

 

Tagesordnung (in der festgestellten Form): 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
    

2. Einwohnerfragestunde I 
    

3. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit 
    

4. Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese 
    

5. Antrag Fraktion AfD - Tag der Vereine 
    

6. Antrag AWO Ostvorpommern gGmbH auf zusätzliche Förderung - Sanierung AWO Hort 
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2020-122 

7. Antrag Ruderverein Wolgast e.V. auf zusätzliche finanzielle Förderung 
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2020-121 

8. Antrag auf Förderung für die Instandsetzung der Fenster am Ortsteilzentrum Buddenhagen 
    

9. Schulangelegenheiten/ Informationen 
    

10. Anfragen der Ausschussmitglieder 
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11. Mitteilungen der Verwaltung 
    

12. Einwohnerfragestunde II 
    

13. Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung 
    

 

 

Zum Ablauf der Sitzung: 

Öffentlicher Teil 

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
    

Der Ausschussvorsitzende, Herr Heß, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 

 

  –   

 

zu TOP 2 Einwohnerfragestunde I 
    

Keine. 

 

  –   

 

zu TOP 3 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit 
    

Herr Heß stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit bei 9 anwesenden 
Ausschussmitgliedern fest. Frau Braun nimmt in Vertretung für Herrn Raik Plückhahn teil.  

 

  –   

 

zu TOP 4 Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese 
    

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 

  –   

 

zu TOP 5 Antrag Fraktion AfD - Tag der Vereine 
    

Frau Uecker stellt den Antrag der AfD vor. Die Vereine sind ein wichtiger Bestandteil der Wolgaster 
Gesellschaft. Daher sollte der „Tag der Vereine“ fest im Veranstaltungsplan der Stadt etabliert werden. Die 
Finanzierung erfolgt durch die Vereine.  

Frau Quandt stellt sich und ihre Arbeit vor. Sie organisiert u.a. den „Du bist Wolgast“- Tag, bei dem die 
Vereine beteiligt werden. Sie fragt nach, zu welchem Zweck der „Tag der Vereine“ eingeführt werden soll. 
Herr Kammel ist der Meinung, dass sich die Vereine untereinander nicht kennen und die vorgeschlagene 
Veranstaltung die Zusammenarbeit der Vereine fördern würde. Außerdem verspricht sich Herr Kammel 
dadurch einen Mitgliederzuwachs. 

Frau Quandt merkt an, dass eine solche Veranstaltung sehr kostenintensiv ist. Zudem führen bereits einige 
Sportvereine untereinander Veranstaltungen durch. Ebenso beteiligen sich viele Sozialvereine am 
Integrationstag, Kulturvereine planen die „Wolgaster Märchennacht“. Somit kennen sich die Vereine aus den 
jeweiligen Bereichen untereinander und arbeiten viel zusammen. Frau Quandt äußert den Vorschlag, 
zunächst eine Meinungsabfrage durchzuführen. Diesem Vorschlag stimmt Herr Neubauer zu. Zudem macht 
er darauf aufmerksam, dass auf die Vereine nicht nur Kosten für den Bauhof anfallen, es müssen auch 
Toiletten bereitgestellt und für Sicherheitspersonal gesorgt werden.  

Herr Fischer ist der Meinung, dass diese Veranstaltung nur Sinn macht, wenn sich alle Vereine daran 
beteiligen und sich nicht nur ein paar Vereine um die Organisation kümmern. Zunächst sollten aber die 
Vereine dazu befragt werden.  
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In Lassan gibt es laut Herrn Köppen ebenfalls einen Tag der Vereine, der allerdings  nur von 3 (insgesamt 
15) Vereinen organisiert. Daher schließt er sich der Meinung seiner Vorredner an und befürwortet eine 
Meinungsabfrage. 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, die Vereine zu fragen, ob und falls ja, in welchem Turnus der „Tag der 
Vereine“ durchgeführt werden soll.  

 

Herr Fischer schlägt vor, ein Formblatt für die Meinungsabfrage zu erstellen. Dieses wird dann in der 
nächsten SKA- Sitzung besprochen.  

 

Frau Quandt erläutert den Ausschussmitgliedern den Arbeitsaufwand des „Du bist Wolgast“- Tages. 

 

  –   

 

zu TOP 6 Antrag AWO Ostvorpommern gGmbH auf zusätzliche Förderung - Sanierung AWO Hort 
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2020-122 

Herr Fischer stellt die Vorlage vor. Die Sanitärräume im Hauptgebäude wurden bereits saniert. Aufgrund 
vieler Nachfragen auf Hortplätze müssen die Kapazitäten von 165 auf 190 Plätze erweitert werden. 
Voraussetzung für die Erweiterung ist die Schaffung zusätzlicher Sanitäreinrichtungen. Aus diesem Grund 
stellt die AWO den Antrag auf Förderung in Höhe von 19.299,19 €. Da es sich um unser Eigentum handelt, 
empfiehlt Herr Fischer, dem Antrag zuzustimmen.  

Es folgt eine Diskussion der Ausschussmitglieder und anschließend die Abstimmung. 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Der Hauptausschuss beschließt,  

der AWO Ostvorpommern gGmbH  

für Instandsetzungs- und Sanierungsmaßnahmen (Sanitärräume Kreativhaus)  

am Objekt „AWO Hort am Paschenberg“  

eine nicht rückzahlbare Zuwendung aus Mitteln der Stadt Wolgast in Höhe von bis zu 19.299,19 €  

zu gewähren.  

Der Zuwendungsbescheid hat entsprechende Nebenbestimmungen (Auflagen) zu enthalten. 

 

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9   

 

zu TOP 7 Antrag Ruderverein Wolgast e.V. auf zusätzliche finanzielle Förderung 
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2020-121 

Herr Fischer stellt die Vorlage vor.  

 

Es folgt die Abstimmung. 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Der Hauptausschuss beschließt,  

dem Ruderverein Wolgast e.V.  

für weitere Sanierungsmaßnahmen und Ausstattungen der sanierten Räume in den Vereinsgebäuden  

eine nicht rückzahlbare Zuwendung aus Mitteln der Stadt Wolgast in Höhe von bis zu 20.899,29 €  

zu gewähren.  

Der Zuwendungsbescheid hat entsprechende Nebenbestimmungen (Auflagen) zu enthalten. 

 

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9   
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zu TOP 8 Antrag auf Förderung für die Instandsetzung der Fenster am Ortsteilzentrum 
Buddenhagen 
    

Herr Fischer stellt den Antrag der Buddenhagener Dorfgemeinschaft vor. Noch vor dem Winter müssen die 
Fenster des Ortsteilzentrums ausgetauscht werden. Mit Herrn Walckling wurde vereinbart, dass die Stadt 
2.000 € für die Instandsetzung übernimmt, den Rest muss der Verein selbst aufbringen.  

Herr Bergemann äußert die Bitte, dass der Verein eine Liste erstellt, aus der ersichtlich wird, welche 
Investitionen zukünftig geplant sind. Daraufhin teilt Herr Fischer mit, dass lediglich die Fenster instand 
gesetzt werden müssen, der Rest des Gebäudes ist in Ordnung.  

Sowohl Herr Köppen als auch Herr Neubauer haben angenommen, dass bei der Vertragsänderung 2019 die 
Fenster in den 10.000 € bereits eingeschlossen waren. Herrn Fischer liegt eine genaue Auflistung der 
bisherigen Ausgaben für Instandsetzungsmaßnahmen vor. Es kann daher nachgewiesen werden, wofür die 
10.000 € ausgegeben wurden.  

 

Es folgt die Abstimmung. 

 

Nach der Abstimmung informiert Herr Fischer über den Antrag des Katzenschutzvereins auf eine Zuwendung 
in Höhe von 5.000,00 € für die Instandsetzung/ Reparatur des Gehegedaches.  

 

Weiterhin informiert Herr Fischer über eine Schaubrauerei, die im Keller des historischen Rathauses geplant 
ist. Allerdings ist zunächst abzuwarten, inwiefern solch eine Brauerei finanziell gefördert wird.  

 

 

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9   

 

zu TOP 9 Schulangelegenheiten/ Informationen 
    

Herr Witt nimmt Bezug auf die letzte SKA- Sitzung, in der er über die Umsetzung der Corona-Maßnahmen 
informierte. Zum neuen Schuljahresbeginn wurden die Unterrichts- und Pausenzeiten angepasst, damit sich 
die Schüler so wenig wie möglich begegnen. Die Reinigung erfolgt durch einen externen Dienstleister. Alle 
notwendigen Hygienemaßnahmen werden umgesetzt.  

 

Hinsichtlich der Container-Lösung für die evangelische Schule teilt Herr Fischer mit, dass diese Idee noch 
nicht komplett verworfen wurde. Zurzeit stellt das 100Haus Kapazitäten zur Verfügung. Im Gebäude am 
Paschenberg werden Förderklassen unterrichtet, sodass hier keine Räume für die evangelische Schule 
bereitgestellt werden können. Herr Fischer informiert über Sanierung des Bodens in einem Raum am 
Paschenberg, von dem die Geruchsbelästigung ausgeht. Das Gebäude soll auf den heutigen Standard 
gebracht werden. Bezüglich des Schulcampus findet am 14.09.2020 ein Termin mit dem Landkreis statt.  

 

Herr Neubauer spricht den Schülertransport an. Die Schüler aus z.B. Hohendorf kommen aufgrund der 
Busfahrzeiten zur 1. Unterrichtsstunde zu spät. Daher schlägt Herr Neubauer vor, die Fahrzeiten 
entsprechend anzupassen. Herr Witt macht darauf aufmerksam, dass die Schülerbeförderung in der 
Zuständigkeit des Landkreises liegt. Das Thema wird jedoch bereits in der Verwaltung behandelt. Ein 
Gespräch mit dem Landkreis diesbezüglich ist ebenfalls in Planung.  

 

Herr Fischer informiert über eine Zuwendung in Höhe von 57.000 € für die Digitalisierung der Wolgaster 
Schulen.  

 

Herr Piechotka erkundigt sich, ob es möglich ist, dass die Schüler der Oberstufe des Gymnasiums das 
Sportforum für den Sportunterricht nutzen. Laut Herrn Fischer spricht nichts dagegen.  

 

  –   
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zu TOP 10 Anfragen der Ausschussmitglieder 
    

Frau Mante teilt mit, dass viele Touristen von den anlegenden Kabinenschiffen ins Runge- Haus kommen 
und nach Infomaterial fragen. Eventuell könnte der Hafenmeister, Herr Hahn, mit der Wolgast- Information 
zusammenarbeiten und Broschüren ausgeben.  

Herr Heß merkt an, dass ebenfalls die Schautafeln berücksichtigt werden müssen.  

Herr Fischer nimmt Bezug auf die Schautafeln und teilt mit, dass die ReGe bereits Ideen hat. Broschüren 
sind bereits für die nächste Saison in Arbeit. Es ist geplant, weiteres Werbematerial entsprechend des 
Mottos der Stadt Wolgast anzubieten, sobald das Stadtentwicklungskonzept fertiggestellt ist. 

 

 

  –   

 

zu TOP 11 Mitteilungen der Verwaltung 
    

- Herr Fischer informiert die Ausschussmitglieder über den Antrag des Tierparkvereins auf Auszahlung der 
Förderung in Höhe von 30.000 €.  

- Am 03.10. wird in der St. Petri Kirche das 30- jährige Jubiläum des Tages der Deutschen Einheit mit 100 
Gästen gefeiert. Hierzu werden alle Stadtvertreter eingeladen.  

- Herr Witt teilt mit, dass der Steppke aus dem Museumshafen geholt werden soll. Einen potenziellen Käufer 
gibt es bereits.  

 

  –   

 

zu TOP 12 Einwohnerfragestunde II 
    

Die Elternbeiratsvorsitzende der Grundschule Wolgast erkundigt sich nach dem aktuellen Stand hinsichtlich 
der Anschaffung neuer Spielgeräte. Laut Herrn Fischer sind bereits einige bestellt.  

Weiterhin macht sie darauf aufmerksam, dass es für die Förderklassen im Gebäude am Paschenberg für 
den Unterricht zu laut wird, sobald die Hortkinder eintreffen. Sie fragt nach, ob es eventuell eine andere 
Möglichkeit gibt, die Förderklassen unterzubringen. Es wäre wichtig, die Förderklassen von den Hortkindern 
zu trennen.  

Außerdem fragt die Elternbeiratsvorsitzende nach, von wem die Schulaufgaben während der 
Schulschließung aufgrund von Corona kamen. Seitens der Stadt wurde lediglich die notwendige Technik zur 
Verfügung gestellt, die Aufgaben wurden laut Herrn Fischer von den Schulen verschickt.  

 

  –   

 

zu TOP 13 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung 
    

Der Ausschussvorsitzende schließt den öffentlichen Teil um 19.49 Uhr. 

 

Nach einer Pause wird mit dem nicht öffentlichen Teil der Sitzung fortgefahren. 

 

 

  –   

 

 

Harald Heß  Laura Lembke 

Vorsitz  Schriftführung 
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